

EN EL DÍA DE LAS Y LOS RECICLADORES DE BASE:

Programa entrega equipamiento profesional a cooperativas de recicladores de Chile

- **Coca-Cola Chile y la Asociación Nacional de Recicladores de Chile, con la participación del ministro (s) del Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, y el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, participaron en la entrega de equipamiento profesional a cooperativas de recicladores que son parte del programa “Aliados por un reciclaje + cooperativo”.**

En Chile, cerca de 60 mil recicladores de base recolectan aproximadamente el 70% de los residuos domiciliarios. Con la implementación de la ley de Responsabilidad Extendida del Productor, su rol ha sido reconocido como fundamental en la gestión de residuos, promoviendo su inclusión en la cadena de valor del reciclaje. Sin embargo, aún existen brechas que son necesarias de reducir, tales como el acceso a equipamiento, infraestructura adecuada y formalización del negocio.

En el marco del Día de las y los Recicladores de Base, 12 cooperativas del país fueron beneficiadas con equipamiento profesional gracias a “Aliados por un reciclaje + cooperativo”, programa que busca fortalecer su formalización a través de la capacitación y apoyo en mejoras de sus condiciones. Además, tiene un importante enfoque territorial, apoyando a organizaciones en nueve regiones del país: Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, Ñuble, Biobío, Araucanía y Los Ríos.

A través de esta iniciativa, recicladores de base recibieron camiones, generadores, enfardadoras y trípodos eléctricos, herramientas clave para optimizar su labor y mejorar sus condiciones de trabajo. Soledad Mella, Presidenta de la Asociación Nacional de Recicladores de Base (Anarch), comentó que “Para nosotros lo importante es tener un lugar donde trabajar decente y limpio, tener un vehículo, un transporte para movilizar material. La iniciativa ‘Aliados por un reciclaje + cooperativo’ nos ayuda a pensar en lo que nosotros como recicladores nos proyectamos a futuro”.

El proyecto es impulsado y financiado por la Fundación Coca-Cola, a través de su plataforma Aliados por el Reciclaje, y ejecutado por Anarch, La Ciudad Posible, Latitud R, Araucanía Hub y la Fundación Moisés Bertoni. La entrega del equipamiento profesional se llevó a cabo en instalaciones de la Cooperativa Nacional de Recicladores Certificados (Conarec) en la comuna de Maipú.

El evento contó con la participación del Ministro (s) del Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, y del alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, quien expresó que “participar de esta instancia es una forma de reconocer y agradecer, a nombre de todos los vecinos de Maipú y de las distintas comunas de todo Chile, el tremendo trabajo que hacen los recicladores de base todos los días. Es emocionante ver cómo este sistema se sustenta y



mantiene gracias a alianzas como éstas, con empresas privadas comprometidas y comunidades de base muy bien organizadas”.

De igual manera, el Ministro (s) del Medio Ambiente, Maximiliano Proaño explicó que “los recicladores de base han sido, durante décadas, actores esenciales en la gestión de residuos en nuestro país. Su labor, muchas veces invisibilizada, ha permitido recuperar y reintegrar a los ciclos productivos miles de toneladas de materiales. Por eso es muy importante las alianzas público-privadas para apoyarlos y profesionalizar su labor”. Al evento también asistieron representantes de diversas empresas, organizaciones como ReSimple, el Pacto Chileno por los Plásticos, Sofofa Hub y líderes del

mundo del reciclaje, entre otros.

Según datos de la Asociación Nacional de la Industria del Reciclaje (Anir), uno de los materiales más reciclados en Chile es el plástico PET. Precisamente, para impulsar su reciclaje, en agosto del año pasado se inauguró Re-Ciclar, una moderna planta de reciclaje de botellas de bebidas, operada por Coca-Cola Andina y Coca-Cola Embonor, que permite la elaboración de nuevos envases con plástico reciclado.

“Estas iniciativas son fundamentales para que las cooperativas de recicladores tengan más oportunidades e incidencia en el reciclaje en nuestro país. Para lograr un verdadero cambio, es importante fortalecer redes de colaboración entre recicladores, el mundo

privado, el sector público y la sociedad civil. Por eso, sumamos un nuevo actor a esta cadena: la planta de reciclaje de botellas de bebida, Re-Ciclar, que permite fabricar nuevos envases con plástico reciclado”, aseguró Paola Calorio, Directora de Asuntos Públicos, Comunicaciones y Sustentabilidad de Coca-Cola Chile, Bolivia y Paraguay.

Al igual que el programa “Aliados por un reciclaje + cooperativo”, Coca-Cola Chile, a través de sus Aliados por el Reciclaje, impulsa iniciativas que impactan positivamente a los ecosistemas de reciclaje local para aumentar las tasas de recolección de residuos, principalmente de los materiales primarios de sus envases, tales como aluminio, vidrio y plástico PET.